



しらすぎ

求めて学ぶ 考えて行う 自ら鍛える

目黒区立第八中学校
学校だより NO.19
(通巻228号)
令和3年(2021)
3月1日(月)

『学校評価アンケート』結果報告

校長 飯野 博史

いよいよ春本番、今年度も残り少なくなりました。19日(金)の卒業式、25日(木)の修了式に向けて、学級、学年、学校が一つにまとまるように指導していきます。引き続きご協力よろしくお願いいたします。

昨年11月に生徒、保護者、地域の方、教職員を対象とした「学校評価アンケート」を実施しました。保護者の方から245通の回答をいただきました。これは全家庭数の約91%にあたります。(昨年度は約92%)たくさんのご協力ありがとうございました。回答数の多さから保護者の方々の学校に対する関心の高さや期待を感じ、身の引き締まる思いがします。厳しいご意見もいただきましたが、真摯に受け止め、これからの学校運営に活かしてまいります。

保護者の方からのご意見を一部紹介します。

【学校全体について】

・このような状況下でも色々と工夫して取り組んでくださり、感謝しております。毎日楽しそうに通っており、何より安心・安全に学校に通える環境であることが親としても大変ありがたいことです。・子どもたちは充実した学校生活を送っていると思います。先生方が子ども目線で話を聞き、話をしてくださっていることが、子どもの安心感につながっていると思います。大変感謝しております。先生方のチームワークの良さも伝わってきます。

【教育目標について】

・子どもたちに人間性を豊かにするような目標だと思います。とくに「考えて行う」はこれからの時代とても大切だと思います。・中学生らしさ＝黒・紺という原則、靴下の長さや髪を結うゴムの色まで決まっている、細かすぎる校則に縛られていては「求めて学び、考えて行う」という視点に立つのは難しく、「何故？」と問う力も育ちにくいと感じています。自由と責任は表裏一体であること、信頼関係は自らの言動によって築かれることを学ぶためにも、子どもたちに「考える自由」「失敗する自由」を与えてほしいです。

【心の教育について】

・よく道徳の授業の話を家庭でしてくれるので、授業を通して自分で考えたり、対話することで考えるきっかけになっていると思います。・コロナの対応をしつつ、学校を再開していただき親子共々本当に安心しました。部活動、学校行事など、中3生としての自覚をもつ機会が少なく、思春期、反抗期も重なり、この時期の息子の心の成長としてはまだまだと感じます。限られた行動範囲の中ですが、進学に向けて自覚をもって成長できるよう、見守りたいと思っております。

【学習指導について】

・数学、英語の少人数授業の実施等、子どもの学力の定着・向上のために工夫いただいていると思います。・2年生になりテスト結果を見ると、以前よりも、できる子、できない子の差がはっきりと出てきたような気がします。不足している子には任意ではなく、強制的にさせてほしいです。・八中だけでなく日本全体に言えることだと思いますが、教育のICT化が遅れているため、一部の学校しか遠隔教育ができていないので、再び休校になった

とくのためにも少しでも改善できたらと願います。7時間目までやらず6時間目までにしたのは、子どもたちの集中力の負担などを考えると良かったと思います。

【体育・健康教育について】

・コロナ感染予防対策などから運動会を中止したことは仕方ないと思いつつも残念であった。公開授業時でもいいので伝統のエイサーを見たかった。・コロナの自粛期間中、体重増加や体力低下が顕著に表れていたため、体育や部活動で運動の機会が与えられてよかったと思いました。

【特別活動について】

・部活動をもっと盛んにできるように取り組んでほしいです。中学校生活の大事な部分なので充実させたいと思っています。・コロナ禍で運動会や学習発表会などの行事が中止となってしまい残念ですが、3年生の修学旅行を実施できたことは本当によかったと思います。先生方の事前準備のおかげと感謝しております。安全対策を全員がきちんと守れば少しずつ以前のように充実した学校生活が送れると感じました。

【学校生活全般について】

・落ち着いた環境で学校生活を送ることができていて感謝しています。八中は秩序がしっかりあり、子どもの成長につながっていると思います。・まじめな子が多く、落ち着いて生活しています。思春期特有のトラブルや不安定さも少なく、友達と仲良く過ごしているようです。・子どもの生活について注意深く見守ってくださっています。問題があった場合にはこまめに連絡をくださっています。・様々な環境の生徒が集まっているので仕方がないことかもしれないが、秩序ある授業が行われていない場面もあるように感じられた。

【情報の発信、家庭・地域との連携について】

・ネットワークの時代なので、先生たちとの連絡はできれば最先端のコミュニケーションツール（LINE、チャット、メールなど）を使えるようにしたいです。・ホームページの更新や学年だよりなどで学校の様子が伝わってきます。コロナ禍でなかなか難しいですが、公立中学ならではの、地域との関わりを大切に、保護者と地域で子どもたちを見守っていく雰囲気をつくれたらと思います。

【特色ある教育活動について】

・今年は異例の年で行事もたくさん中止になっている中、だからこそできる活動に取り組んでいて、それはそれで学べることはたくさんあるということをご指導いただいていると思います。・朝の読書のおかげで読書が好きになりました。・今年度は中止になってしまいましたが、学習発表会や運動会、駅伝などで、E組の生徒たちと一緒に過ごせることはとても素晴らしいことです。これからも続けてください。

※ アンケート結果の分析、来年度への改善点などを記載した「学校評価報告書」を3月9日（火）の保護者会でお配りします。ホームページにもアップします。

◎今月の主な行事予定

1日（月）	全校朝礼、E組お別れ会	12日（金）	学習発表会リハーサル
2日（火）	避難訓練	13日（土）	学習発表会
4日（木）	専門委員会	15日（月）	展示会片付け
5日（金）	中央委員会、展示会準備	17日（水）	卒業式予行
8日（月）	生徒会朝礼 学習発表会（展示の部）始	19日（金）	卒業式
9日（火）	保護者会	20日（土）	春分の日
10日（水）	アウトリーチプログラム（2年生）	23日（火）	美化デー
11日（木）	人権学習・LGBT（3年生） 「3.11を忘れない」講演会 （1, 2年生）	24日（水）	給食最終日
		25日（木）	修了式